



MARIO ANDRADE CERVANTES

Hidrocálido 09/nov/2012En nuestra Casa de Estudios iniciamos la semana con la visita del grupo colegiado responsable de la Acreditación Institucional de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES). Cabe hacer mención que la Universidad Autónoma de Aguascalientes es la primera institución del país en iniciar el ejercicio integral de acreditación institucional. Hace unos meses, en la UAA aceptamos con entusiasmo la invitación de la Coordinación General de los CIEES, con el fin de participar en el proceso de Acreditación Institucional y el reconocimiento a la calidad; ejercicios que se realizarán por primera vez en el país y participaremos únicamente cinco universidades públicas estatales, previamente seleccionadas por contar con programas educativos acreditados y reconocidos por su calidad, así como una sólida cultura de planeación y evaluación externa. Desde los primeros días de agosto iniciamos con este proceso de acreditación que integra a todas y cada una de las áreas de la Institución. El modelo contiene cinco ejes, divididos en 16 categorías de evaluación y 158 indicadores; a través de los cuales se evalúan nuestros procesos, el proyecto institucional, la estructura universitaria, la gestión, la infraestructura, así como el impacto y la relación con el entorno. Es así como, por primera vez y con la participación de los diez centros académicos, las ocho direcciones generales, la secretaría general y rectoría, buscamos la acreditación integral de la Universidad.Con esta importante evaluación, la calidad educativa de nuestra Institución se reafirma a nivel nacional, y con ello fortalecemos el servicio de gran valor que ofrecemos a nuestros estudiantes, a la Universidad y a la sociedad en su conjunto. Asimismo, con los resultados de este nuevo proceso, nuestra Casa de Estudios podrá comparar y mejorar su calidad y desempeño con nuestros pares institucionales de Latinoamérica, Estados Unidos, Europa y Asia, gracias a que el reconocimiento a la calidad que otorgan los CIEES, cuenta con indicadores internacionales y una amplia aceptación en el perfección de la calidad universitaria. El proceso de Acreditación Institucional ha representado un gran reto, que hemos sabido enfrentar con éxito y convertir en una oportunidad para elevar los niveles de calidad de la UAA, en cada uno de los centros académicos y las direcciones generales. El trabajo ha sido arduo, pero la satisfacción de buscar mejorar nuestros procesos y ser más eficientes en la administración de nuestros recursos materiales y el potencial humano de la comunidad universitaria, bien vale la pena el esfuerzo. Es innegable que las acreditaciones son valiosas herramientas para la mejora continua que se inclina a hacer más eficientes los procedimientos académicos y administrativos de nuestra Institución. Pienso que las evaluaciones externas son de una enorme utilidad y nos ayudan a mejorar. Por la experiencia que hemos tenido en la UAA, sostengo que los evaluadores de organismos acreditadores nos aportan esa mirada crítica y constructiva; ven lo que nosotros no vemos, así nos permiten encontrar las áreas de oportunidad, siempre con la perspectiva parcial que les brinda la distancia con nuestra Institución.Las observaciones de los acreditadores y evaluadores de los CIESS nos retroalimentan. De esta manera, podemos mejorar con mayor facilidad los procesos docentes y administrativos de la Universidad, con la finalidad de cumplir cabalmente con nuestras funciones sustantivas. Avanzar continuamente hacia la excelencia educativa, es lo que buscamos profesores, estudiantes y administrativos; es el anhelo que impulsa la acción de la comunidad universitaria en su conjunto.En la UAA hemos hecho de la calidad educativa nuestro objetivo fundamental. Por ello, nos sometemos a continuas evaluaciones externas y trabajamos con visión de futuro para responder a los desafíos del desarrollo, el cambiante escenario social, científico y tecnológico, así como para apoyar a la sociedad en su avance hacia la competitividad global y el acceso a la sociedad del conocimiento. Quiero agradecer a todas las personas involucradas en este nuevo proceso de acreditación. Su tiempo, dedicación y lealtad a nuestra Casa de Estudios, se traduce en una mejora continua para elevar los niveles de calidad educativa. Gracias a la suma de esfuerzos del personal administrativo, docentes, estudiantes y egresados que integran la comunidad universitaria, continuamos dando pasos certeros para servir a la sociedad y ampliar el reconocimiento nacional e internacional de nuestra Institución.